



## Mop O'Higgins alcanza histórica ejecución presupuestaria del 49,5% en el primer semestre de 2025

Más de \$60 mil millones invertidos en obras de conectividad, agua potable rural y seguridad hídrica, marcando el mejor desempeño regional porcentual en los últimos 10 años.

En el marco del aniversario número 138 del Ministerio de Obras Públicas, la seremi de Obras Públicas de la Región de O'Higgins, María de los Ángeles Latorre, destacó el sólido avance en la ejecución presupuestaria regional durante el primer semestre de 2025, alcanzando un 49,5% de ejecución, lo que equivale a más de \$60.164 millones invertidos en infraestructura clave para el desarrollo regional, cuya ejecución programada para este año alcanzan los \$122.605.774.

Este resultado representa el porcentaje más eficiente en la ejecución en los últimos 10 años en la región, reflejando el compromiso del MOP con el bienestar de las comunidades y el fortalecimiento de la conectividad, el acceso al agua potable rural, la seguridad hídrica y la infraestructura pública.

"Este logro no es casualidad, sino el resultado de un trabajo coordinado, técnico y comprometido de nuestros funcionarios en cada proyecto. Cada

peso ejecutado se traduce en caminos más seguros, agua potable para más familias e infraestructura que mejoran la calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos en los diferentes territorios de nuestra región", afirmó la seremi María de los Ángeles Latorre.

Entre las direcciones con mayor nivel de ejecución destaca la Dirección de Vialidad, que ha invertido más de \$39.404 millones en obras de conectividad, seguridad vial y conservación mediante contratos globales mixtos en toda la región. También destacan los proyectos de "Mejoramiento de Pasada Urbana de Santa Cruz, tramo 2", la construcción de "Reposición del Puente Quiahue" en la comuna de Lolol y del "Puente Las Arañas" en Palmilla, iniciativas que fortalecen la infraestructura vial y mejoran la calidad de vida de las comunidades locales.

A su vez, Administración Directa de Vialidad ha ejecutado obras de conservación en caminos rurales por un monto superior a los

\$2.503 millones, abarcando aproximadamente 23 kilómetros de extensión. Estas intervenciones han sido de gran relevancia, beneficiando a diversas comunidades como Litueche, Las Cabras y Peralillo, y contribuyendo significativamente a mejorar la conectividad y el acceso en zonas históricamente postergadas.

Por su parte, la Dirección de Obras Hidráulicas ha ejecutado más de \$2.059 millones en defensas fluviales y encauzamientos en distintos sectores de las cuencas en la región, además de avanzar en otras obras como los "Colectores de Aguas Lluvias" en Rengo. En tanto, la Subdirección de Servicios Sanitarios Rurales ha invertido más de \$15.636 millones en diversos proyectos, como los mejoramientos y ampliaciones de Servicios Sanitarios Rurales de "Pupuya" en la comuna de Navidad, "El Toco" en Pichidegua y "Roma Arriba La Marinana" en San Fernando.

También destacan las obras ejecutadas por la



PUENTE LAS ARAÑAS DE PALMILLA.

Dirección de Obras Portuarias, con una inversión de \$323 millones destinada a la conservación del borde costero de Bucalemu y Pichilemu; y la futura construcción de obras de protección de ribera y muelle turístico en La Boca de Rapel, en Navidad. Asimismo, la Dirección General de Aguas ha invertido \$75 millones en la conservación y reconstrucción de la red hidrométrica, además se destaca la construcción de nuevas estaciones piezométricas para el monitoreo de los niveles acuíferos de O'Higgins.

Por su parte, la Dirección de Aeropuertos destinó \$500 millones a trabajos de conservación en los aeródromos La Independencia en Rancagua y Pichilemu, incluyendo demarcación de pistas, mejoras en accesos,

franja de seguridad, taludes y sistemas de drenaje, entre otras mejoras, fortaleciendo su operatividad y seguridad en la conectividad aérea regional.

Finalmente, destacan las obras impulsadas por la Dirección de Arquitectura, financiadas con recursos extra sectoriales provenientes del Gobierno Regional y del Ministerio de Justicia. Estas iniciativas contemplan proyectos de edificación pública de alto impacto social, como la construcción de nuevos cuarteles de Bomberos en comunas como Machalí, Chimbarongo y La Estrella, además del nuevo Instituto Infantil Teletón y el Edificio Sector Justicia de Rancagua, consolidando infraestructura clave para el fortalecimiento de los servicios públicos en la región.